

## Saint-Clément-de-Rivière

### L'exposition sur la biodiversité a obtenu un très vif succès



■ Les acteurs de cette remarquable exposition.

L'inventaire de la biodiversité de Saint-Clément-de-Rivière a été réalisé en 2014-2015 par une trentaine d'étudiants en première année de Master Ingénierie en Ecologie et gestion de la biodiversité, de l'université de Montpellier, sous la responsabilité d'Olivier Thaler, chercheur enseignant directeur du Master, et de Michèle Batiti, consultante à l'environnement. Cette nouvelle promotion a organisé, les 12 et 13 février, au centre Fernand-Arnaud, deux journées de sensibilisation à l'environnement qui s'inscrivent dans la démarche nationale des atlas de la diversité communale. L'exposition était constituée de panneaux et de stands tenus par les étudiants présentant les taxons inventoriés, sur lesquels se sont déroulées des animations dans un but de sensibilisation à l'environnement. La journée de vendredi a été entièrement consacrée aux scolaires de l'école Louis-Landier. Les différents stands sur les oiseaux, insectes et arai-

gnés, plantes, reptiles, chauves-souris et mammifères ont enthousiasmé les élèves. Samedi, les nombreux Saint-Clémentois sont venus admirer cette remarquable exposition. Ces deux journées ont démontré que la biodiversité fournit nos matières premières (eau, nourriture) ainsi que de nombreux bienfaits fondamentaux à la vie sur terre. On parle de services écosystémiques dont une grande partie de l'économie mondiale dépend. Tous les étudiants sont adhérents de l'association Artio, qui a pour objectif de créer un réseau d'échange avec les diplômés de master (IEGB). Elle remplit aussi la fonction de support administratif et financier de projets des élèves de la formation, forum, voyages, salons, éco-projets, etc. Lors de l'apéritif dînatoire, concocté et offert par les étudiants, Rodolphe Cayzac, maire de la commune, et Olivier Thaler ont félicité tous les acteurs pour la qualité de cette exposition très enrichissante.

Corres. ML : 06 27 02 26 04 + [midilibre.fr](http://midilibre.fr)

## Claret Pépette reine du cavage

### Succès pour la truie chercheuse de la 8<sup>e</sup> fête de la truffe.

**A** coup sûr, l'animal flaire le sol. En quelque seconde, la truie gratte de son groin le sable et fait signe à son maître de sortir la boule noire cachée. Hier l'animation de cavage a eu un franc succès auprès du nombreux public venu à Claret pour la 8<sup>e</sup> fête de la truffe. Grand succès aussi pour le marché de producteurs ou la cinquantaine d'exposants ont présenté leurs produits du terroir: ail rose du Tarn, olives, pommes et oignons doux du Vigan, escargots de Tressan mais aussi les vins du Pic-Saint-Loup ou le safran de Vailhauquès et tant d'autres mets et victuailles. Mais bien sûr les rois de cette belle journée ensoleillée furent les cinq producteurs de truffes. Treize kilos se sont échangés autour des 1000 € le kilo. Philippe Bouet, président de l'association culture et truffe organisateur de la journée s'est félicité: « la production n'est pas très importante mais cela n'empêche pas la fête », avant de s'attabler autour de l'omelette aux truffes bien évidemment.



CHRISTINE PALASZ ■ Pépette, la truie déniché à coup sur les diamants noirs pour le plus grand plaisir du public.



■ Tissus à carreaux rouge, balance et l'odeur inimitable de la truffe.



■ Les dégustations allaient bon train à l'heure de l'apéro. Photos CH.P

## Teyran

### Les jeunes pour l'aire multisports



■ Jeunes et moins jeunes ont donné leur avis pour l'aire de jeux.

Ce samedi 20 février, les jeunes teyrannais étaient invités à donner leur avis, lors d'une première réunion de sensibilisation, consacrée au projet d'équipement multisports, proposé par la municipalité. Ils n'étaient pas nombreux à s'être déplacés, mais leurs différentes interventions furent pertinentes. Après avoir évoqué leurs sports de prédilection, basket et football et leurs habitudes sur des espaces similaires dans les communes environnantes, ils précisèrent leurs préférences au sujet des revêtements et les services complémentaires attendus (toilette, point d'eau). Le choix des matériaux ayant une incidence sur le plan sonore, l'aspect visuel et le rebond des ballons. En préambule, Vincent Lamic, directeur général des services, avait présenté à l'assistance les grandes lignes du

projet, la création d'un « City Stade », aux abords des salles du Camp de Liouse et du gymnase. « Une action qui s'inscrit dans le cadre du renforcement des actions tournées vers la jeunesse. Le but de cette réunion étant d'associer les jeunes, dans le choix des options finales, afin qu'ils s'approprient au mieux ce nouvel équipement. » Prévue être opérationnelle avant l'été, cette aire de jeux permettra de pratiquer différents sports de balle comme le handball, le football, le volley et le basket, en fonction des options choisies. Prochaine réunion ce mardi 23 février à 14 h, salle de la bergerie, à l'occasion de l'audition des trois entreprises, encore en lice, Tennis d'Aquitaine, Casal Sport, Kaso.

Le bon moment pour poser les dernières questions !  
Corres. ML : 06 58 81 40 02 + [midilibre.fr](http://midilibre.fr)

## Castries

### Une grande collecte solidaire pour sensibiliser à la réduction des déchets

Les Castriotes n'ont pas été insensibles à la grande collecte solidaire Montpellier Méditerranée Métropole en partenariat avec Emmaüs, qui se déroulait également sur la commune voisine de Sussargues. L'objectif: sensibiliser les citoyens aux gestes de réduction des déchets et notamment le réemploi des objets du quotidien.

En effet, plutôt que de jeter des objets pouvant avoir une "seconde vie", il sera possible ici de "jeter utile": mobilier, matériel informatique, vêtements, électroménager, bibelots, jouets, livres... en bon état et réutilisables.

Les collectes solidaires qui sont organisées dans les communes de Montpellier Méditerranée Métropole sont un outil de sensibilisation des habitants à la réduction de leur production de déchets et au geste de dons, pouvant être réalisé toute l'année.



■ Nathalie et Eulalia, avec les messagers du tri et de la prévention.

En ce mercredi 17 février, les habitants avaient trois façons de faire leurs dons durant la journée. Ils étaient près d'une centaine à venir apporter leurs objets au camion Emmaüs, place des Libertés. La possibilité aussi de déposer leurs objets devant leur domici-

le où un camion est venu les ramasser ou bien encore les messagers récupérant à l'intérieur des domiciles, des gros objets (meuble, électroménager...). Olivia, la coordinatrice des messagers du tri et de la prévention, William et Audric, les agents, ont informé les habi-

tants sur la réduction des déchets, tout en donnant de précieux conseils. Nathalie, une Castriote qui était venue déposer un objet témoin: « Cela permet d'aider au reclassement des objets et de favoriser l'emploi ». Sa fille Eulalia l'accompagnait, une manière d'apprendre très jeune le geste de dons. Pour Cyril, un des Compagnons d'Emmaüs présents, « cette collecte est très utile pour la communauté ».

■ Informations : 0800 88 11 77 (appel gratuit depuis un poste fixe).

#### ● Rendez-vous du Club des Jeunes

Activités pendant les vacances d'hiver : lundi 22 février, jeux de cartes, dumble... Mercredi 24 février, tournois de baby-foot. Vendredi 26 février, atelier cuisine plus goûter. Lundi 29 février, Olympiades par l'équipe. Infos et inscription auprès de Laurent au 04 67 16 24 42.

Corres. ML : 06 10 37 14 44 + [midilibre.fr](http://midilibre.fr)

## Notre-Dame-de-Londres

### Les jeunes du tambourin-club récompensés

Les jeunes licenciés du tambourin-club londonien ont une nouvelle fois été à l'honneur, vendredi 12 février dernier. Cette fois-ci, ce n'est pas sur les terrains qu'ils étaient présents mais dans la magnifique salle Terra-Côr de Montoulieu, à l'occasion de l'assemblée générale de la caisse Hauts-Garrigues du Crédit Agri-

cole. Antonin, Chloé et Théo, présents pour l'occasion, ont reçu, des mains de Philippe Redon, le directeur de l'agence de Ganges, et Jean-Luc Fallet, le président de la caisse locale, un chèque symbolique de 1000 € pour l'action du club en faveur des jeunes. En effet, cette année, la politique du Crédit Agricole était de récompenser les actions

réalisées par les associations en direction des jeunes. C'est donc pour la circonstance le tambourin-club londonien qui a été récompensé pour son action au sein de son école de tambourin. Et cela, tant dans le domaine sportif que dans le domaine social.

Corres. ML : 06 11 77 30 94 + [midilibre.fr](http://midilibre.fr)



■ Un chèque symbolique a été remis aux jeunes.